



Columnas ESTATALES

13 de febrero 2025

Mexiquense vota,
es justo



LA MAQUINITA

Morena va por la UAEMéx

:::: La propuesta del diputado de Morena, **Octavio Martínez Vargas**, para modificar los requisitos de elección del rector en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) plantea un debate sobre autonomía universitaria y representación democrática. Argumentan que eliminar la obligatoriedad de cinco años de antigüedad permitiría la participación de perfiles externos con experiencia y liderazgo. Sin embargo, también abre la puerta a la posible inje-



Octavio Martínez.

rencia de actores políticos en la máxima casa de estudios del estado. La universidad no solo es un espacio de formación académica, sino un ente autónomo cuya estabilidad y gobernanza deben resguardarse de influencias externas que busquen controlarla con fines ajenos a su vocación educativa. Morena y el Congreso deben demostrar que esta iniciativa busca mejorar la democracia universitaria y no una mayor influencia política en la UAEMéx. De lo contrario, más que abrir oportunidades, la propuesta podría generar incertidumbre y desconfianza en la comunidad universitaria.

Las mangas del chaleco de la Codhem

:::: El incremento del 76 por ciento en el costo de chamarras y chalecos comprados por la Comisión



Myrna Araceli García.

de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), encabezado por **Myrna Araceli García Morón**, hace levantar la ceja. Si bien las instituciones requieren uniformes y equipamiento, el hecho de que el precio por unidad sea similar al de tiendas departamentales y que el gasto haya aumentado significativamente sin una justificación clara levanta sospechas so-

bre la eficiencia en la administración del presupuesto. En un estado con tantas necesidades en materia de derechos humanos, este tipo de compras desproporcionadas deberían ser revisadas con lupa. Más allá del gasto excesivo, lo verdaderamente alarmante es que la CODHEM, cuyo propósito es garantizar la protección de los derechos ciudadanos, parece estar más enfocada en adquisiciones cuestionables que en generar recomendaciones y acciones efectivas.

El león de Ocoyoacac

:::: El reciente avistamiento de un león deambulando por las calles de San Pedro Cholula, en



José Luis Cervantes.

Ocoyoacac, generó alarma entre los vecinos y pone de manifiesto una problemática creciente en el Estado de México: la tenencia y manejo inadecuado de especies exóticas. Aunque en este caso el felino fue rápidamente capturado por sus propietarios y no se reportaron incidentes, la situación evidencia una falta de control y supervisión por parte de las autorida-

des competentes, en este caso la Procuraduría de Protección al Ambiente. Es imperativo que se realicen investigaciones exhaustivas para determinar las circunstancias que permitieron la fuga del animal y se establezcan responsabilidades claras. Este no es un caso aislado. En noviembre, en la misma zona 42 personas fueron detenidas y fueron rescatados distintas especies de animalitos como tres leones, dos tigres blancos y tres tigres de bengala. Una investigación más para **José Luis Cervantes Martínez**, Fiscal General de Justicia del Estado de México

EL INSURGENTE

Cascos con historias

:::: La reciente colaboración entre Uber y el Ayuntamiento de Toluca, liderado por **Ricardo Moreno**, en la campaña *Cascos que cuentan historias* representa un avance significativo en la promoción de la seguridad vial y la responsabilidad en las calles. Esta iniciativa busca concienciar a conductores y motociclistas sobre la importancia del uso del casco y el respeto a las normas de tránsito, elementos fundamentales para reducir accidentes y salvar vidas. La



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Ricardo Moreno.

participación de una empresa de la envergadura de Uber refuerza el mensaje y amplía su alcance, demostrando que la colaboración entre el sector público y privado es esencial para abordar desafíos comunes en nuestras comunidades. El problema de las motos no es menor y es imperativo que otras corporaciones y actores sociales se sumen a este tipo de esfuerzos. Sólo a través de una acción conjunta y sostenida podremos aspirar a calles más seguras y a una convivencia armónica entre todos los usuarios de la vía pública.

Gaseras irregulares

:::: La proliferación de estaciones de carburación de gas LP en Ecatepec, muchas de ellas operando sin los permisos ni las medidas de seguridad necesarias, representa un riesgo latente para la población. La suspensión de 15 de estos establecimientos por parte del gobierno municipal de **Azucena Cisneros** pone en evidencia la falta de regulación efectiva y el peligro que supone la existencia de negocios clandestinos en un sector tan delicado. Más allá de la sanción, es necesario un esfuerzo coordinado entre autoridades municipales, estatales y federales para evitar que este problema continúe creciendo y se convierta en una tragedia anunciada. La regulación de las gaseras no puede ser solo un trámite burocrático; debe traducirse en inspecciones constantes, sanciones ejemplares y una cultura de prevención que involucre a empresarios y consumidores. Ecatepec ya enfrenta serios desafíos en materia de seguridad y desarrollo urbano; sumar riesgos innecesarios por omisiones regulatorias es una irresponsabilidad que no se puede permitir.



LUIS CAMACHO. EL UNIVERSAL

Azucena Cisneros.

Compromiso a cumplir

:::: El compromiso del alcalde **Isaac Montoya Márquez** de recuperar la prosperidad de Naucalpan y sus zonas industriales es una tarea urgente y necesaria. Durante años, este municipio ha sido un motor económico del Estado de México, pero el deterioro de su infraestructura, la inseguridad y la falta de servicios han minado su competitividad. Que los empresarios asuman responsabilidades como el suministro de agua, la recolección de basura y la iluminación de calles es una muestra clara del abandono gubernamental. Para que Naucalpan recupere su brillo, es fundamental que la administración municipal pase de las promesas a acciones concretas que brinden certidumbre y confianza a quienes invierten en su desarrollo. Las demandas de la Asociación de Empresarios y Colonos del Estado de México (ASECEM) son razonables y reflejan problemas que afectan a toda la ciudadanía.



REBECA JIMÉNEZ. EL UNIVERSAL

Isaac Montoya Márquez.

SE COMENTA

Que muy mal parado quedó el **diputado morenista Octavio Martínez Vargas** con su iniciativa para modificar la Ley de la **UAEMéx**. A días de que se emita la convocatoria para la rectoría, el documento parece hecho sobre las rodillas. Por ejemplo, asegura que en el **Politécnico Nacional** existe la elección de sus autoridades, cuando en realidad la **Dirección General** es definida por la **SEP**.

Para empeorar las cosas, en pleno berrinche rozó una situación de violencia de género al tratar de evitar la participación en el pleno de la **diputada Ruth Salinas**. Con cuestiones como esta, en las que daña más de lo que aporta, flaco favor le hace a la bancada de la **4T** que ha tenido una **línea progresista** y de propuestas serias.

Que por cierto, **Movimiento Ciudadano** “metió gol” en el **Congreso**, pues registró un punto a tratar sobre medio ambiente y, cuando les tocó la tribuna, abordaron el polémico operativo policiaco en barberías, pidiendo la comparecencia del **Fiscal de Justicia estatal, José Luis Cervantes**. El presidente de la mesa directiva, **Maurilio Hernández**, les llamó la atención para que respetaran el orden del día y turnó el tema a **comisiones**.

Que hablando de la **Fiscalía** (y de golazos) ayer tuvo que salir a desmentir un comunicado apócrifo acerca del operativo “**Atarraya**” que se manejó en un grupo de Facebook llamado “**Chimalhuacán Noticias**”, donde más que información se publica hasta compra y venta de chacharas. La **FGJEM** advirtió que ya inició una investigación “por la posible comisión de hechos delictivos y se actuará en consecuencia”. Lo que provoca cualquier ocurrencia en búsqueda del click.

Que un punto muy positivo fue la apertura del primer **Centro de Apoyo a Desastres en Latinoamérica**, en **Tepotzotlán**, por parte del gigante del comercio electrónico **Amazon**. **Laura González, secretaria de Desarrollo Económico**, acudió en representación de la gobernadora **Delfina Gómez**. El hub tiene como principal objetivo la recepción, empaquetado y distribución de **apoyos a comunidades** afectadas por desastres naturales, una labor muy loable y desafortunadamente necesaria, como se ha podido ver en **años recientes**.—

EN LOS
PASILLOS**SANEAR AL LERMA**

Comentan que, con recorridos de funcionarios públicos de los tres niveles de **gobierno** y **expertos** en la materia, dieron inicio formalmente los **trabajos** para el **saneamiento** y rescate del **Río Lerma**. Las visitas se llevaron a cabo en la Laguna de Chignahuapan, en Almoloya del Río; la Laguna de Chimaliapan, en San Mateo Atenco y en la Laguna de San Nicolás, en Lerma, y conocer así la **situación** que guarda el **afluente** e iniciar su saneamiento.

SE MUEVEN LAS "AGUAS"

Cuentan que como se esperaba, tras las **detenciones** de integrantes **claves** en el Valle de Toluca, de un grupo delictivo con orígenes en Michoacán, las **"aguas"** se movieron, obligando a las **autoridades** a implementar acciones que garanticen la **seguridad** de la población y a su vez evite abrir la **puerta** a la **violencia**. Por lo pronto, las autoridades ya mandaron el **mensaje**, lejos de bajar la guardia, se intensificaron las **acciones**.

MULTA Y ARRESTO

Dicen que sin importar que expongan a decenas de **habitantes** de la zona, recolectores de basura **descargan** por la noche, desperdicios en la carretera **Texcoco-Lechería**, creando un gran foco de infección. A las acciones de **vigilancia** se sumarán multas de entre 40 y 50 UMAS o **arrestos** por 36 horas.

COMO NO QUERIENDO

Aseguran que, en el Valle de México, zona **Oriente**, el Valle de Toluca y también en el Valle de Santiago Tianguistenco, prestadores del servicio de **transporte** público **cobran** entre dos y tres pesos **más sobre la tarifa autorizada**, si se les reclama regresan el cambio completo. Se trata, dicen algunos, de ir **acostumbrando** al usuario del aumento en el precio del **pasaje**.

LA EDITORIAL



La aprobación de sanciones para quienes otorguen plásticos de un solo uso en el Estado de México marca un avance en la regulación ambiental, pero también plantea retos importantes.

La iniciativa de la gobernadora Delfina Gómez, respaldada por el Congreso local, establece multas que van desde los 11 mil hasta los 339 mil pesos, además de la posibilidad de clausuras y cancelaciones de permisos para los negocios que incumplan.

Aunque esta medida es un paso firme hacia la reducción de desechos contaminantes, su éxito dependerá de la capacidad de los Ayuntamientos y del sector privado para adaptarse, así como de la implementación de mecanismos de inspección eficientes.





Lorenia Valles

Sufragio efectivo, no reelección

La emblemática frase que, en 1910, representó la insignia de Francisco I. Madero en su campaña por la Presidencia de la República, "Sufragio efectivo, no reelección", tras la caída del porfiriato y la guerra revolucionaria, con la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917 se instauró como un principio político irrevocable del régimen revolucionario.

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien accedió al poder político por la vía democrática con el compromiso de construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, hace unos días, en el marco del 108 aniversario de la Constitución, presentó al Senado de la República una iniciativa de reforma constitucional para prohibir la reelección y el nepotismo político.

La iniciativa presidencial propone prohibir la reelección consecutiva en todos los cargos de elección popular del Poder Ejecutivo y Legislativo en los tres niveles de gobierno; a decir, presidencias municipales, alcaldías, regidurías, sindicaturas, concejalías, diputaciones locales, gubernaturas y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, diputaciones federales, senadurías y la presidencia de la República.

En cuanto al nepotismo, la prohibición considera que un familiar directo de quien ocupe un cargo de elección popular, tanto por afinidad como por consanguinidad, no podrá acceder a una candidatura para sustituirle en el siguiente periodo. Sin embargo, podrá competir por el mismo puesto una vez que concluya el periodo siguiente al que concluyó su familiar.

Es importante mencionar que esta última restricción se limitará a la situación de haber tenido con la persona que esté ejerciendo la titularidad del cargo para el que se postula, en los últimos tres años anteriores al día de la elección, un vínculo de matrimonio, concubinato o relación de pareja, así como de parentesco por consanguinidad o civil en línea recta sin limitación de grado y en línea colateral hasta el cuarto grado o de afinidad hasta el segundo grado. De ser aprobada, la reforma que involucra a los artículos 55, 59, 82, 115, 116 y 122 de la Constitución, entraría en vigor en 2030.

En 1917 se prohibió la reelección presi-

Los riesgos de la reelección y del nepotismo han sido varios y la historia es evidencia suficiente y adversa para la democracia

dencial y en 1933, incluyó a los cargos legislativos. Con la reforma político electoral de 2014 regresó la reelección legislativa y de los ayuntamientos con el argumento de profesionalizar el ejercicio de esos cargos públicos, pues un periodo de tres años no era tiempo suficiente para la formación de profesionales de la elaboración de leyes o de la administración pública municipal.

Los riesgos de la reelección y del nepotismo han sido varios y la historia es evidencia suficiente de sus efectos adversos para la democracia; principalmente, la concentración del poder por parte de líderes o élites políticas locales o nacionales, que buscan perpetuarse en el poder a través de su cargo. Asimismo, el riesgo de inequidad electoral, pues quienes ocupan el cargo tienen acceso a recursos que les dan ventajas frente a otros aspirantes.

Podrá haber opiniones que cuestionen esta iniciativa en cuanto a sus procedimientos (los famosos "cómo"), o bien, la brevedad de la reforma de 2014. Pero ninguna de esas opiniones sostendrá que la no reelección es una propuesta antidemocrática o antipopular. Nuestro legado histórico confirma que la aplicación del principio antirreeleccionista ha contribuido a la instauración de gobiernos civiles, periódicos y electos de forma directa; el fomento de la participación de otros grupos sociales, como las mujeres; el fortalecimiento de la confianza ciudadana en la democracia y la soberanía popular.

Senadora por Morena

DIÁLOGOS EN SILENCIO

A propósito de la red

POR ROSALÍO SOTO

LA INSEGURIDAD ES un tema que sigue vigente y ocupa los primeros lugares en las agendas de los gobiernos, tanto municipales, como los estatales y el federal. Cada día hay hechos que confirman esta afirmación.

LA CIUDADANÍA NO augura un viraje diferente.

A FINALES DEL año pasado, la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana reveló que 52% de la población de 18 años y más señaló que la situación de la delincuencia y la inseguridad en su ciudad seguirán en 2025 igual de mal o empeorará; sólo 16.5% afirma que seguirá igual y 29.8% tiene esperanzas de que mejorará.

EL FUTURO NO es muy promisorio

de acuerdo con la percepción de la sociedad.

LA AUTORIDAD NO puede quedarse de brazos cruzados y mediante inteligencia y tecnología debe emprender acciones para mitigar, contrarrestar y prevenir acciones delictivas, como ocurre en el operativo *Atarraya*, que se ha centrado en dos objetivos: bares y discotecas, así como barberías o salones de belleza. Por cierto, la *atarraya* es una red que lanzan al mar para la captura de peces.

ESTE TIPO DE incursiones generan molestias, quejas e inclusive denuncias. Así ha sido y seguirá siendo. En la década de los años 90, un director de Seguridad Pública del Estado de México tuvo que comparecer ante diputados locales para explicar un operativo que se realizó en la colonia Ahuizotla, en Naucalpan; donde se registraban altos índices delictivos. La queja de los ciudadanos fue porque los policías se cubrían

el rostro con pasamontañas.

LA RECIENTE INCURSIÓN de la red policial en barberías o salones de belleza ha generado manifestaciones e inconformidades que se intensificaron a partir de la exhibición en redes sociales de seis videos que corresponden a cuatro establecimientos y en donde se aprecia que en dos de ellos que forman una misma acción, una persona “deja caer” al parecer un envoltorio, lo que hace presuponer la siembra de droga.

SOBRE ESTO SE inició investigación y como medida precautoria fueron separados de sus funciones el agente del Ministerio Público y el comandante de la Policía de Investigación responsables de la diligencia practicada en la delegación Santiago Miltepec, Toluca.

EL PROPIETARIO DE ese establecimiento ya se reunió con el vicefiscal General de Justicia y fue invitado a comparecer ante el agente del Ministerio Público para dar continuidad con la investigación.

LO IMPORTANTE EN este caso será saber en qué concluyen estas investiga-

ciones para legitimar esta incursión policial, que permitió el aseguramiento de 312 establecimientos de 404 investigados; de los cuales 93 están relacionados con alguna actividad ilícita o irregular.

LA AUTORIDAD JUSTIFICA el operativo con acciones de investigación de campo y gabinete, denuncias ciudadanas e información de inteligencia. Es decir, hay trabajo previo. Como parte de ese diagnóstico se estableció que entre el 7 de abril de 2023 y el 24 de enero del presente año, se registraron delitos como el robo, secuestro y extorsión o cobro de derecho de piso relacionados con establecimientos identificados como estéticas de belleza o barberías, así como 17 eventos de homicidios con 26 víctimas mortales, entre ellas una mujer, relacionados con el funcionamiento de este tipo de giros.

AHORA QUEDA ESPERAR el seguimiento de los procesos y conocer qué ocurre con los dos funcionarios señalados y por bien del desarrollo del operativo en el que participaron más de 2 mil 22 elementos de los tres órdenes de gobierno.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

La próxima rectoría de la UAEMéx

Como cada 4 años la UAEMéx renovará su Rectoría, sin embargo ¿qué es lo que la de 2025 lo hace distinto al de años anteriores? Que es la primera vez que se dará sin el PRI en la gubernatura, y por mucho que se hable de "autonomía", existía la sospecha de la injerencia del gobernador en turno, de ahí que muchos rectores al concluir su ciclo se incorporaban al gobierno estatal, principalmente a la Secretaría de Educación y recientemente a los organismos "autónomos", todos ellos priistas... NOTAS CORTAS: La reforma a la ley de la UAEMéx propuesta ayer en el Congreso Local, a unos días de su elección de Rector (a), viola la autonomía universitaria, aunque lo niegue el líder parlamentario José Francisco "Paco" Vázquez Rodríguez, quien asegura que es una propuesta que seguirá su procedimiento legislativo. La diputada de MC, Ruth Salinas Reyes, pidió a sus compañeros legisladores y a servidores públicos no intervenir en ese proceso interno... El alcalde Ricardo Moreno Bastida, reiteró por enésima vez que nunca propuso el "Hoy no circula" en Toluca... El PRI estatal reprochó al panismo no ir en alianza en 2027, que donde el PAN carece de presencia, hoy tiene regidores gracias al PRI y por ellos han ganado municipios y distritos, afirmaron la pre-

El PRI estatal reprochó al panismo no ir en alianza en 2027, que donde el PAN carece de presencia, hoy tiene regidores gracias al PRI y por ellos han ganado municipios y distritos

sidenta tricolor y su coordinador parlamentario local, Elías Rescala. Por su parte, el senador Enrique Vargas Del Villar puso de ejemplo Huixquilucan, donde ganaron sin alianza... La diputada local del PT, Anaí Esparza Acevedo, habló a favor de los derechos humanos de los migrantes... La legisladora priista Leticia Mejía García, exhortó a los ayuntamientos con población indígena cumplir con la obligación de contar con una Dirección de Asuntos Indígenas... Sencillita y carismática la diputada local morenista Yésica Rojas Hernández, que inició su discurso con una frase "célebre", ¡de ella misma!.. Excelente jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



La Polémica

Daniel Camargo Hernández
danielcamargo.reportero@gmail.com

Calienta Morena sucesión en UAEMéx

La bancada de Morena calentó la sucesión de la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), que en una semana lanzará la convocatoria, al presentar una iniciativa que modifica los requisitos para participar en el proceso.

Fue el diputado local de Morena, Octavio Martínez Vargas, quien planteó eliminar el requisito de contar con cinco años ininterrumpidos de antigüedad y prestar servicios de jornada completa en la Máxima Casa de Estudios mexiquense, al menos un año antes inmediato a la elección para contender a la rectoría.

Descartan llevar a cabo una aprobación vía *fast-track*

Se respetará la autonomía:
Paco Vázquez

El coordinador de la bancada de Morena, José Francisco Vázquez Rodríguez, garantizó que no perjudicarán la autonomía de la UAEMéx, ni avasallarán, ni cometerán la torpeza de hacer una aprobación vía *fast-track*, y buscarán el consenso, incluso, con la institución.

“El tema creo que tiene que ser más estudiado y veremos cuáles son los resultados, pero seremos respetuosos de la autonomía”, apuntó.

La coordinadora de la bancada de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, demandó respetar la autonomía de la UAEMéx, y evitar usar con fines políticos su proceso, y evitar caer en la promoción adelantada.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días a toda hora en www.cuestiondepolémica.com y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › Más inversión en el estado.
- › Cristina Ruiz y la prensa.
- › Fuera manos de la UAEMex.

El Estado de México genera 600 mil empleos en el sector logístico, posicionándolo como líder nacional en Centros de Distribución, por este sitio estratégico, la empresa Amazon instaló en territorio mexiquense, el primer Centro de Apoyo a Desastres en Latinoamérica. Laura González Hernández, Secretaria de Desarrollo Económico asistió con la representación de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora del Estado de México, a la apertura de estas instalaciones. Esto para la derecha que trae como dogma que la izquierda es incompatible con la inversión privada y extranjera. Bien por la titular de la SEDECO, sin duda la mujer más exitosa del gabinete delfinista ¿Qué no? ... NOTAS CORTAS: La reforma a la ley de la UAEMex propuesta ayer en el Congreso Local, a unos días de su elección de Rector (a), viola la autonomía universitaria, aunque lo niegue el líder parlamentario José Francisco “Paco” Vázquez Rodríguez, quien asegura que es una propuesta que seguirá su procedimiento legislativo. La diputada de MC, Ruth Salinas Reyes, pidió a sus compañeros legisladores y a servidores públicos no intervenir en ese proceso interno ... El alcalde Ricardo Moreno Bastida reiteró por enésima vez que nunca propuso el “hoy no circula” en Toluca ... El PRI estatal reprochó alpanismo no ir en alianza en 2027, que donde el PAN carece de presencia, hoy tiene regidores gracias al PRI y por ellos han ganado municipios y distritos, afirmaron la presidenta tricolor Cristina Ruiz y su coordinador parlamentario local Elías Rescala. Por su parte, el senador Enrique Vargas del Villar puso de ejemplo Huixquilucan donde ganaron sin alianza ... Por cierto, la senadora mexiquense Ruiz Sandoval tiene la atención con los medios que no tuvieron quienes la antecedieron en la dirigencia. En la conferencia de ayer un compañero periodista le preguntó su opinión sobre lo que comentó la presidenta estatal de

Morena Luz Ma Hernández, en el sentido de que los priístas primero tendrían limpiar su casa, Cristina Ruiz respondió que ya la limpiaron y que lo peor del PRI ya no estaba ahí sino en Morena, como si en el partido de la 4T estuvieran Alito y los Duarte, Javier y Cesar. Acusaron de la inflación e inseguridad a Morena, afirmando que le habían fallado a los mexiquenses y a los mexicanos y que ellos, los priístas, sacarán a Morena, solo que las encuestas y las tendencias indican todo lo contrario. Estuvieron las diputadas federales Leticia Barrera e Ivonne Ruiz y casi todos los legisladores locales (menos la junior hija del cacique de Tecámac, Aarón Urbina) como su coordinador Elías Rescala Jiménez, Leticia Mejía García (la más productiva de esa mini bancada), Mercedes Colín, el junior hijo de César Octavio Camacho, Mariano Camacho, Eduardo Zarzosa Sánchez (uno de los dos caciques de San Felipe del Progreso) y Alejandro Castro Hernández ... Por cierto, Elías Rescala Jiménez defendió lo indefendible: el neoliberalismo que tanta desigualdad nos dejó en cuatro décadas y tanto saqueo al país ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimmerman agradeció a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y a la Directora General del DIFEM, Karina Labastida Sotelo, el apoyo brindado a su municipio ... La diputada local del PT, Anaí Esparza Acevedo, habló a favor de los derechos humanos de los migrantes ... La legisladora priísta Leticia Mejía García exhortó a los ayuntamientos con población indígena cumplir con la obligación de contar con una Dirección de Asuntos Indígenas ... El líder estatal del PVEM y a la vez su coordinador parlamentario en el congreso local, José Alberto Couttolenc Buentello, recibió ayer a líderes de varias regiones del estado en sus oficinas parlamentarias ... Sencillita y carismática la diputada local morenista Yésica Rojas Hernández que inició su discurso con una frase “célebre”, ide ella misma! ...

Ánimo raza, ya casi es fin de semana ...
 Comentarios y mentadas:godinezalfonso@hotmail.com

Vitral

*Ahora,
Morena pasa
de partido
político a
elector
universitario.*



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Vuela proyecto

Bien dicen que en algunos lugares hasta las paredes escuchan. Si es una dependencia estatal, mucho más, porque lo que digas puede ser usado en tu contra o para bien de alguien o alguien más. Cuenta la historia, a alguien se le ocurrió pensar en voz alta la creación de una especie de lista negra, en donde se incluyera a maestros con señalamientos de acoso, abuso o demás. El fin, no reingresar hasta solucionar todos y cada uno de los casos en que se vieran involucrados -como ya lo dedujiste, no hay control sobre ello- y garantizar así la imparcialidad del proceso. Pues sí, alguien escuchó ese pensamiento en voz alta y "pa" pronto se hizo de la idea. Ahora ya la presentó como suya y de alguien más. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, los hechos ocurridos en un domicilio de la calle Carmen Serdán de la capital mexiquense, dejó una bola de preguntas, además de inquietud, desasosiego entre los habitantes de esta exclusiva zona toluqueña, pues se encuentra a unas cuantas

cuadras de la Casa Estado de México, otrora residencia de los gobernadores... Aun cuando la información es un poco confusa, se corroboró, se trata de una propiedad de José Antero Rodarte Cordero, quien fuera titular de la unidad de Apoyo a la Presidencia de la República en el mandato de Enrique Peña Nieto... Del exfuncionario del primer círculo del también exgobernador mexiquense, se empezó a conocer después de que el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex) Emilio Lozoya, lo señalara como un hombre que manejaba enormes cantidades de dinero en efectivo, dentro del círculo de confianza de Peña Nieto...Tras los sucesos de hoy, de nuevo surgen preguntas relacionadas con el exfuncionario. ¿Prendían secuestrarlo o iban a "levantarlo". Quién o quiénes se encuentran tras el atentado -tomando en consideración que clonaron un vehículo de una empresa de mensajería o la robaron, pero además portaban uniformes similares a los oficiales de esa empresa. Cómo sabían que estaba en ese domicilio Antero Rodarte -como lo conocen sus cercanos-, quién dio el aviso. Quién y por qué per-

mitieron el acceso de los presuntos al interior del domicilio de Antero Rodarte. Es verdad que ya lo tenían y su equipo de seguridad logró rescatarlo. Es cierto que al momento de golpearlo le dijeron quién le mandaba el mensaje? Este hecho, ¿tiene relación con lo dicho por el extitular de Pemex. Es cierto que ese domicilio es un bunker con bóveda para resguardar millones de pesos en efectivo. Fue el motivo para el atentado. Qué poder se encuentra tras este evento -considerando en el mismo "actuaron" más de una docena de personas -entre activos y "muros". Se trató sólo de un mensaje. Será cierto que atrás de esta acción hay -por lo menos- media decena de personas sumamente enojadas, porque no les dieron lo que les correspondía. Cómo paga los servicios de custodia y vigilancia -también en efectivo-. Antero Rodarte, sigue en México. Quien lo planeó sabía que el hecho pegaría en el corazón del círculo rojo del expresidente, con el paso de las horas seguirán saliendo más cuestionamientos. Ya veremos qué arrojan las investigaciones...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- + Cristina Ruíz dice que la basura del PRI ya la tiene Morena, cuando se refiere a los políticos que han cambiado su militancia.
- + En conferencia de prensa líderes del PRI, entre los que se anota Elías Rescala aseguran que el PAN no tienen que quejarse de la alianza porque lo que tienen en este momento es gracias al tricolor.
- + De parte de Enrique Vargas del Villar no existe posicionamiento alguno. Pero recordemos que específicamente el coordinador del PRI en la Legislatura le debe su triunfo al PAN.
- + Una conferencia de prensa. Empiezan una hora tarde, hablan de todo, tocan indicadores sin orden. Sólo críticas sin sentido.
- + **COMENTARIO DEL DÍA:** Ricardo Moreno con Canaco dice que tendremos una capital de ensueño.
- + Pero unas horas antes en plena zona residencial delincuentes intentaron un secuestro, el resultado fue un hombre acribillado.
- + Que los empresarios tendrán todas las facilidades para mantener sus negocios e invertir.

LAS CONFERENCIAS DE prensa encabezadas por Cristina Ruíz, dirigente estatal del PRI, se harán cada semana de acuerdo al plan trazado aunque digan de todo y no digan nada.

Pero parece que no tienen nada planeado, citan a los diputados para que estén presentes en la conferencia de prensa, pero no hay un tema específico, llegan y hablan y hablan, comentan "poquito" de todo, con indicadores que no parecen entender.

La conferencia empieza una hora tarde, la razón es sencilla, Cristina Ruíz gusta de llegar retrasada para hacer algo así como una entrada triunfal y en esta ocasión, iniciaron una hora tarde porque el líder de la bancada en la Legislatura, Elías Rescala llegó hasta 58 minutos después de la cita.

Poco que destacar, críticas a Morena por todo, aranceles, seguridad si estrategia, la dirigente hasta se dio el lujo de decir que en un accidente ocurrido hace unos días, resultaron siniestrados 5.3 autos. Imposible saber de qué fuente obtuvo ese dato. Lo normal es que un accidente los vehículos afectados se cuentan como unidades completas.

Que no tienen experiencia y que en el PRI sobra. Evidentemente se refirieron al operativo Atarraya en el que cerraron establecimientos de 45 municipios.

Entonces vinieron indicadores de homicidios, de desempleo, de informalidad, incluso de la subocupación sin saber si en realidad saben a qué se refieren, del zar anti-drogas, de la economía con indicadores de todo tipo, del precio de la gasolina.

Así fue una buena parte de la conferencia, sin entender cuál era el tema central. Al final se puso interesante. Para empezar, retomaron algunos comentarios vertidos por la dirigente de Morena hace unos días y entonces vino la postura que retrata la idea que tiene Cristina Ruíz para dirigir a su partido. Ya trabaja en el PRI y lo limpiaron, Morena se encargó de recoger la basura del tricolor. Así que para la lideresa tricolor, los ex priistas que ahora militan en Morena son basura.

EL PAN TIENE REPRESENTANTES GRACIAS AL PRI

Más adelante, preguntaron acerca de la postura del PAN para ya no ir en alianza con el PRI, a lo que respondieron, incluido Elías Rescala, que esa fórmula dio buenos resultados. A grado tal que los espacios ocupados por re-

presentantes panistas se los deben al PRI, que les dio la posibilidad de tener representación en municipios que no tienen presencia.

ENRIQUE VARGAS DEL VILLAR SIN EMITIR OPINIÓN ANTE POSTURA PRIISTA.

Ante esto se buscó la postura del líder panista y no mostró interés en opinar al respecto. Sólo es necesario recordar que Elías Rescala, uno de los que comentó sobre el papel del PRI para que el PAN tuviera representación ganó su distrito gracias al apoyo que le brindó Acción Nacional.

Tenemos que recordar que la candidatura, del otra vez líder del PRI en la Legislatura, se debe a que le dieron el distrito que trabajó durante tres años David Parra y que luego de la traición de Elías Rescala a uno de los compañeros que lo apoyó se dividió el tricolor en la zona.

Hizo campaña sin el acompañamiento de los principales líderes de la zona, incluso en ocasiones se presentaba en colonias que no eran de su distrito. Así que el triunfo fue posible gracias al voto de los que simpatizan con el blanquiazul.

LA OPINIÓN DE ELÍAS RESCALA EN TORNO A DAVID PARRA.

Otra pregunta giró en torno a la postura que guardan algunos líderes priistas y están en contra de quienes hoy tienen representación como el mismo, Elías Rescala. La respuesta fue tajante, en el PRI ya no hay vacas sagradas, criticó a los que consideran como líderes priistas que si obtuvieron triunfos. Al final y refiriéndose directamente a David Parra dijo que lo reconocía y que ya había aclarado posturas, que ahora trabajaban por el bien de Nautcalpan.

Increíble lo que pueden decir sin estar preparados. Elías Rescala viene de un grupo que estaba encabezado por políticos que consideran "vacas sagradas".

Toda esa soberbia que lo caracteriza viene de ese grupo, de su jefe Alfredo del Mazo que le dio poder a niveles que no imaginó.

Ahora, como le debe la posición a Cristina Ruíz, entonces le es fácil criticar a esos que lo hicieron. Que los respaldaron para ocupar la posición que tienen.

Entonces viene la pregunta: ¿Quiénes pretenden ocupar el lugar de esas "vacas sagradas" son los que están al frente el PRI en este momento?

COMENTARIO DEL DÍA: RICARDO MORENO ANTE REPRESENTANTES DE CANACO SE COMPROMETE A QUE LA CAPITAL SEA DE LAS MÁS AVANZADAS EN EL PAÍS.

La reunión de Ricardo Moreno, alcalde de Toluca y Canaco, encabezada por Fernando Reyes parecía inevitable. Los representantes empresariales recibieron al presidente municipal y entre las prioridades que marcaron se encontraba principalmente el combate contra los ambulantes y la informalidad, así como los apoyos de parte de la autoridad en el pago de trámites.

El edil se tomó gran parte del tiempo para dar a conocer que trabaja en la construcción de una capital que pretende ser la mejor o estar entre las mejores del país.

Apenas va un mes y medio de su llegada, en otro momento hemos comentado sobre los aspectos que en tan poco tiempo han dado de que hablar. Sus colaboradores son una de las mayores debilidades.

Pero eso no fue tema. A los representantes de Canaco les pintó una capital de ensueño, de cuento de hadas. Moderna, sin inseguridad, en la que todos seríamos felices. Del dicho al hecho... Nadie puede poner en duda las buenas intenciones, en unos meses se verá si es realidad o una fantasía...